

Geschäftschancen in Australien

Geschäftsanhahnung für deutsche Anbieter und Dienstleister aus dem Bereich Smart Mobility



Exportförderung für deutsche Unternehmen

Vom 13. bis 17. November 2023 führt die AHK Australien, im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz, eine Geschäftsanhahnungsreise zum Thema Smart Mobility nach Australien durch. Es handelt sich dabei um eine projektbezogene Fördermaßnahme. Sie ist Bestandteil der Exportinitiative Umwelttechnologien und wird im Rahmen des Markterschließungsprogramms für KMU durchgeführt. Zielgruppe sind vorwiegend kleine und mittlere deutsche Unternehmen (KMU) der gesamten Wertschöpfungsketten im Bereich Smart Mobility.

Sind Sie im Bereich Smart Mobility tätig und interessieren sich für den australischen Markt?

Deutsche Unternehmen der Branche erhalten detaillierte Informationen zum Eintritt in den australischen Markt und werden bei der Geschäftspartnersuche unterstützt. Für die Teilnehmenden werden individuelle B2B-Gespräche mit potenziellen Kundinnen und Kunden sowie Kooperationspartnern in Australien organisiert. Sie erhalten eine umfangreiche Zielmarktanalyse, Informationen zu rechtlichen Rahmenbedingungen und Angaben zu Ihrer konkreten Mitbewerbersituation. In einer Präsentationsveranstaltung stellen die deutschen Firmen ihr Leistungsportfolio dem lokalen Fachpublikum vor. Objekt- und Referenzbesuche runden das Programm ab.

Durchführer



Partner



Deutsche Teilnehmende

Die Reise richtet sich insbesondere an Unternehmen, die Produkte und Dienstleistungen in folgenden Bereichen anbieten:

- Intelligente Verkehrstechnologien: Verkehrsbeleuchtung und Verkehrsmanagement
- Intelligente Fahrzeuge: Autos (B2C-Carsharing und autonomes Fahren, Flottendienste); Kommunikation und Verkehrsdaten inkl. Cybersicherheit
- Infrastruktur: Gebäude, Parkplätze, intelligente Autobahnen
- Mobility as a Service (MaaS): Intelligente Lösungen für den Personennahverkehr

Smart Mobility in Australien

Die Zukunft des öffentlichen und privaten australischen Verkehrssektors wird durch eine Kombination aus technologischen Veränderungen, einer starken regulatorischen und politischen Führung sowie Investitionsmöglichkeiten geprägt.

Wie die meisten Länder überdenkt auch Australien seine Verkehrsinfrastruktur, um der zunehmenden Urbanisierung, dem schnellen Bevölkerungswachstum und steigenden Anforderungen an Nachhaltigkeit Rechnung zu tragen. Die Stärken Australiens liegen in seiner Erfolgsbilanz bei der Einführung und Entwicklung neuer Technologien sowie in der Fähigkeit und Bereitschaft der Zusammenarbeit von Verkehrsbehörden, Bildungseinrichtungen und der Industrie, um innovative Lösungen zu entwickeln.

Derzeit laufen mehr als 15 Projekte zur Erprobung von vernetzten und automatisierten Fahrzeugen, die von der Forschung und Entwicklung (FuE) unterstützt werden. Dazu gehören das iMove Cooperative Research Centre, das Australian Integrated Multimodal Ecosystem (AIMES) und die nationale Wissenschaftsagentur CSIRO's Data61, ein weltweit führendes Unternehmen in der wissenschaftlichen Datenforschung und -technik.

Intelligente Verkehrssysteme (IVS) und neue Technologien für automatisierte Fahrzeuge werden von der Regierung auf allen

Hinweise zur Durchführung

Das Projekt ist Bestandteil des Markterschließungsprogramms für KMU und unterliegt den De-Minimis-Regelungen. Der Eigenanteil der Unternehmen für die Teilnahme am Projekt beträgt in Abhängigkeit von der Größe des Unternehmens:

- 500 EUR (netto) für Teilnehmende mit weniger als 2 Mio. EUR Jahresumsatz und weniger als 10 Mitarbeitenden
- 750 EUR (netto) für Teilnehmende mit weniger als 50 Mio. EUR Jahresumsatz und weniger als 500 Mitarbeitenden
- 1000 EUR (netto) für Teilnehmende ab 50 Mio. EUR Jahresumsatz oder ab 500 Mitarbeitenden



“Smart transport technology concept for future car traffic on road”

Ebenen stark unterstützt. Die australische Regierung gibt über 200 Millionen AUD für Satelliten- und GPS-Technologie aus. Auch die staatlichen Verkehrsbehörden stellen der Industrie Datensätze offen zur Verfügung, was den Marktzugang vereinfacht.

Diese Entwicklungen beflügeln die Aktivitäten und Investitionen von Verkehrsbehörden, Automobilherstellern sowie lokalen und internationalen Unternehmen. Diese Aktivitäten tragen dazu bei, Australiens Platz als wichtiger globaler Akteur und Wachstumsmarkt zu festigen. Der australische Markt für Smart Mobility wurde 2016 auf 211,2 Millionen US-Dollar geschätzt, und es wird erwartet, dass die Branche bis 2025 einen Umsatz von mehr als 16 Milliarden US-Dollar erzielen wird.

Der künftige Verkehrs- und Mobilitätssektor ist gekennzeichnet durch eine Verlagerung von Besitz zu Nutzung, von Transport zu Mobilität und von Verbrennungsmotoren zu Elektroantrieben.

Zu den Schlüsselsektoren des zukünftigen australischen Verkehrs- und Mobilitätssektors gehören:

- Intelligente Verkehrssysteme
- Vernetzte und automatisierte Fahrzeuge
- Mobility as a Service (MaaS)

Reise-, Unterbringungs- und Verpflegungskosten werden von den Teilnehmenden selbst getragen. Für alle Teilnehmenden werden die individuellen Beratungsleistungen in Anwendung der De-Minimis-Verordnung der EU bescheinigt. Teilnehmen können maximal 12 Unternehmen. Anmeldungen werden in der Reihenfolge des Eingangs berücksichtigt, wobei KMU Vorrang vor Großunternehmen haben.

Eine Übersicht zu weiteren Projekten des Markterschließungsprogramms für KMU kann unter www.gtai.de/mep abgerufen werden.

Vorläufiges Programm*

Sonntag, 12.11.2023	Individuelle Anreise in Sydney
Montag, 13.11.2023	Vormittag Auftaktbriefing zum Programm der Woche Länderbriefing mit Länderexpertinnen und -experten von AHK, Botschaften und GTAI Interkultureller Workshop Nachmittag Unternehmensbesuch, z.B. Data61 des CSIRO Abend Gemeinsames Abendessen
Dienstag, 14.11.2023	Vormittag Präsentationsveranstaltung Nachmittag Geschäftstermine mit Gästen der Präsentationsveranstaltung Abend Abendessen mit Vertretenden der deutsch-australischen Wirtschaftsgemeinschaft
Mittwoch, 15.11.2023	Vormittag Geschäftstermine und Unternehmensbesuche Nachmittag Transfer nach Melbourne
Donnerstag, 16.11.2023	Vormittag Individuelle Geschäftstermine oder Unternehmensbesuch (z.B. mit iMove CRC) Nachmittag Individuelle Geschäftstermine Abend Abendessen mit Vertretenden der deutsch-australischen Wirtschaftsgemeinschaft
Freitag, 17.11.2023	Vormittag Individuelle Geschäftstermine oder Unternehmensbesuch (z.B. Department of Transport Victorian Government) Nachmittag Individuelle Geschäftstermine oder Unternehmensbesuch (z.B. ITS Australia) Abend Abendessen und De-Briefing
Samstag, 18.11.2023	Individuelle Abreise

*Unter Vorbehalt, mit Änderungen ist zu rechnen. Die Objektbesichtigungen werden soweit möglich nach den Wünschen der Teilnehmenden ausgewählt.

Anmeldung

Das Anmeldeformular steht Ihnen [hier zum Download bereit](#).

Anmeldeschluss: 7. August 2023

Kontakt

Deutschland:
Energiewächter GmbH
Lidia Tóth
Tel.: +49 (0)30 797 444 1-21
lt@energiewaechter.de

Australien:
AHK Australien
Lena Meiss
Tel.: +61 2 8296 0443
lena.meiss@germany.org.au

